

**Editorial** · Editorial*K. Höffken · M. Bamberg · P. M. Schlag*

- 1174 **20 Jahre und kein bisschen müde. Der Onkologe feiert Jubiläum**  
20 years and no signs of tiring. Der Onkologe celebrates an anniversary

**Leitthema** · Main topic · Review articles*Redaktion: F. Lordick, Leipzig · A. Hölscher, Köln · S. Höcht, Saarlouis · M. Bamberg, Tübingen***Ösophaguskarzinom**  
Esophageal cancer*F. Lordick · A. Hölscher · S. Höcht · M. Bamberg*

- 1177 **Einführung zum Thema: Ösophaguskarzinom – Interdisziplinarität und Qualität gefragt**  
Introduction to the topic: Esophageal cancer – Interdisciplinarity and quality required

*F. Lordick*

- 1179 **Algorithmus zur stadiengerechten Primärbehandlung von Patienten mit Ösophaguskarzinom**  
Algorithm for stage-oriented primary treatment of patients with esophageal cancer

*C. Wittekind*

- 1180 **Pathologie und Klassifikation des Ösophaguskarzinoms**  
Pathology and classification of oesophageal carcinoma

*M. Knabe · A. May · C. Ell*

- 1187 **Ösophaguskarzinome in der Endoskopie. Ein Überblick der aktuellen Diagnostik und Therapie**  
Oesophageal cancer in endoscopy. An overview of current diagnostic and therapy

*I. Gockel · W. Schröder*

- 1195 **Chirurgie des Ösophaguskarzinoms**  
Surgery for esophageal cancer

*S. Semrau · R. Fietkau*

- 1202 **Radiotherapie beim Plattenepithelkarzinom des Ösophagus**  
Radiotherapy of squamous cell carcinoma of the esophagus

*M. Knödler · T. Kuhnt · F. Lordick*

- 1210 **Perioperative Therapie bei Adenokarzinomen des Ösophagus und ösophagogastralen Übergangs**  
Perioperative treatment of adenocarcinoma of the esophagus and esophagogastric junction

*S. Lorenzen · J.T. Siveke · B. van Oorschot*

- 1217 **Palliative und supportive Therapie des Ösophaguskarzinoms**  
Palliative and supportive therapy of esophageal cancer



© Getty Images / iStockphoto

**Nehmen Sie am Jubiläumsgewinnspiel teil**  
► Seite 1176

**Palliativmedizin und Supportivtherapie** · Palliative medicine and supportive therapy*B. Happe*

- 1222 **Dynamik in der heutigen Bestattungskultur**  
Dynamics in today's burial culture

**Was Patienten fragen · What patients want to know**

*A. Gaisser*

- 1229 **Onkologie und Versorgung in Fach- und Publikumsmedien**  
Oncology and healthcare in professional and public media

**Journal Club · Journal club**

*M. Becker-Schiebe · W. Hoffmann*

- 1233 **Einfluss des Bestrahlungsvolumens auf die Ergebnisse der ACOSOG-Z0011-Studie**  
Influence of irradiation volume on the results of the ACOSOG-Z0011 study

*S. Lorenzen*

- 1235 **Neuer Angiogenesehemmer Ramucirumab**  
Ramucirumab: a new angiogenesis inhibitor

*M. Witzens-Harig*

- 1238 **Rituximab-Erhaltungstherapie vs. erneute Rituximab-Behandlung im Rezidiv bei Patienten mit follikulärem Lymphom und niedriger Krankheitsmasse**  
Rituximab maintenance therapy vs. repeat rituximab treatment for recurrence in patients with follicular lymphoma and low disease burden



Liebe Leserinnen, liebe Leser,  
wir wünschen Ihnen ein gesundes  
und erfolgreiches Jahr 2015 sowie  
weiterhin viel Vergnügen bei der  
Lektüre Ihrer Zeitschrift.

Ihr Redaktionsteam  
Fachzeitschriften Springer Medizin

**CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles**

*M.A. Reiter · M. Kurosch · A. Haferkamp*

- 1241 **Nierenzellkarzinom. Medikamentöse Therapie und prognostische Modelle**  
Renal cell carcinoma. Drug therapy and prognostic models

- 1253 **Fragebogen**  
Questionnaire



**Verschiedenes · Miscellaneous**

- 1271 **Termine** Forthcoming meetings  
1272 **Impressum** Imprint

Titelbild: © [M] Sovereign / ISM / Agentur Focus

**Zielsetzung der Zeitschrift**

Der Onkologe behandelt praxisnah Fragen zu Diagnose und Therapie onkologischer Erkrankungen. Besondere Berücksichtigung finden dabei die onkologisch arbeitenden Fachrichtungen Innere Medizin, Radiologie und Chirurgie. Die interdisziplinäre Zeitschrift richtet sich an onkologisch tätige Ärzte in Praxis und Klinik.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht dabei evidenzbasiertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit – der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen. Die Schwerpunktthemen werden von einem unabhängigen Herausgeberboard geplant. Ausgewiesene Experten verfassen anschließend die aufeinander abgestimmten Beiträge.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten.

**Aims & Scope**

Der Onkologe deals with relevant issues concerning the diagnosis and therapy of oncological diseases. Special emphasis is placed on oncology's interfaces with the fields of internal medicine, radiology and surgery. This interdisciplinary journal addresses the needs of researchers and doctors working in the field of oncology.

The core of each issue consists of comprehensive reviews on a specific topical issue. Here the focus is on providing evidenced based information on diagnostics and therapy relevant for daily practice. After the topics are selected by an independent editorial board, established experts prepare the articles for each issue.

Contributions under the rubric "Continuing Medical Education" present the verified results of scientific research and their integration into daily practice.

**Review:** The review articles published in Der Onkologe undergo a peer review process; all other articles are reviewed by at least two experts.

**Indexed in Science Citation Index Expanded, EMBASE and Scopus**